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Ata do Pleno Ordinário (Híbrido) de Junho do Conselho Municipal de Assistência
Social do Recife - CMAS Recife
Local Presencial: Sala de Reunião do CMAS Recife
Local Virtual: https://meet.google.com/dxw-dbke-wsz
Ata do Pleno do CMAS de Nº 325.
Data: 15 de junho de 2023

Aos quinze dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, através da conexão:
https://meet.google.com/dxw-dbke-wsz, e de forma presencial na sala de reuniões
do CMAS Recife, realizou-se a Reunião do Pleno Ordinário do Conselho Municipal
do Recife de junho, com primeira convocação às 13:30 horas e segunda
convocação às 14:00 horas, sob a Coordenação de Edson de Souza Lima,
Presidente do CMAS, com a seguinte pré-pauta proposta:

1. Palavra do Presidente;
2. Apresentação e votação da pauta;
3. Apreciação das Atas: do Pleno Ordinário de Abril e do Pleno Ordinário de Maio;
4. Apresentação da Sociedade Civil: Representação de Usuários;
5. Apresentação Governamental: a confirmar;
6. Demandas das Comissões:
6.a) Comissão de Articulação e Política: Não houve reunião; Próxima reunião do
Fórum da Sociedade Civil, dia XX/XX/XX;
6.b) Comissão de Normas e Fiscalização: Cancelamento de inscrição da ASPAD;
Nova inscrição: UNIÃO DE DOIS UNIDOS. Readequação do Pão da Vida.
6.c) Comissão de Orçamento e Finanças: Não houve reunião;
6.d) Comissão de Organização da Conferência: Inscrição para participação da
Audiência Pública - de 13 a 26 de junho;
6.e) Comissão Provisória sobre a Renda Básica;
6.f) Comissão Eleitoral: Inscrição para o Biênio 2023/2025 até dia 19/06;
7. Informes:
7.1 Repasses sobre a realização das Pré-conferência municipal de assistência
social do Recife.

Estiveram presentes as/os conselheiras/os: Edson de Souza Lima - Presidente do
CMAS; Kadja Camilo - CasaRosa; Vera Martins - IPETI; Bárbara Siqueira - NACC;
Jailson Santos - Representante das/dos Usuárias/os; Wanderson Vilton - CRP/PE;
Telma Muniz - CIEE; Fagner Valença - SINDSEPRE; Cybelle Oliveira - SBB; Alcilene
Maria - Secretaria de Educação; Andrea Mascarenhas - APABB; Robson Pessoa -
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Representante das/dos usuárias/os. Também estiveram presentes as/os
convidadas/os: Fabricia Moura; Francisca Graças; Irmã Graça - IASDOC; Ana
Cláudia - Lar Fabiano de Cristo; Representante da entidade UNEDIM; Sérgio Cruz -
Em cena, Arte e Cidadania; Flora Pessoa Pereira - Casa da Criança Marcelo Asfora;
Sherlley Tenório - APEC; Representante da entidade NIS; Teresa Franco -LBV;
Representante da entidade APAF; e Maria Theresa Almeida Antunes - representante
da entidade ASPAD. E a Equipe do CMAS: Ystefhani Barbalho - Secretária
Executiva, Simone Montenegro e Gerisa Gonzaga - Administrativas. As analistas:
Verônica Didier; Nira Mutchnik; Vânia Maria; e Maria Suzete Lúcio.

Edson cumprimenta a todos e inicia o Pleno recitando uma poesia da autora Naiara
Almeida. Em seguida, Edson lê a pauta, e coloca em votação, onde todos os presentes a
aprovam. Com relação a entrega das atas das reuniões anteriores, Ystefhani informa que
não conseguiu fazer a correção das Atas e por isso não foram enviadas as/aos
Conselheiras/os. Edson relata que será necessário ter um Pleno Extraordinário do CMAS,
para a entrega dessas atas. A pauta seguinte é a apresentação da sociedade civil, que
neste mês será realizada pela representação das/dos usuárias/os no Conselho. Edson
passa a palavra para Jailson Santos, Representante de Usuários e Coordenador Nacional
da População em Situação de Rua. Ystefhani exibe o vídeo de 2011, que explica um
pouco da história do Movimento População de Rua. Jailson relata que teve uma trajetória
de 12 anos em situação de rua. O Movimento nasceu em 2011 e se organizou em 2015.
Hoje o Movimento de Rua está presente em 19 estados. Recife tem aproximadamente 2
mil pessoas em situação de rua. São Paulo tem cerca de 50 mil pessoas em situação de
rua. Fagner parabeniza Jailson pela apresentação e diz que ele é o melhor nome para ser
o Presidente do CMAS, e também elogia a atuação de Jefferson “Cara de Gato” e Robson
Pessoa no Conselho. Maria Theresa pergunta se Jailson sabe informar o quantitativo de
pessoas com deficiência intelectual que vivem nas ruas. Jailson responde que não tem
esse levantamento. Sobre o próximo ponto de pauta, que seria a apresentação
governamental, Edson informa que não foi possível alguém da gestão comparecer nesta
reunião, mas que está pauta também ficará para o Pleno Extraordinário. Seguindo para as
pautas das comissões, o primeiro ponto é da Comissão de Articulação e Política. Sobre
esta comissão, Edson informa que não houve reunião esse mês, mas possivelmente será
na próxima semana. Ystefhani informa que houve a 2ª reunião do Fórum da Sociedade
Civil no dia 22/05 e a 3ª reunião seria dia 06/06, mas devido a agendas das/dos
conselheiras/os, não foi realizada. A próxima pauta é da Comissão de Normas e
Fiscalização; O primeiro ponto é o cancelamento da inscrição da ASPAD. Cybelle,
Coordenadora da Comissão de Normas e Fiscalização, relata que a Comissão decidiu
trazer para o Pleno para juntos tomarem uma decisão. Ystefhani relata que desde 2021 foi
observado que a ASPAD não estava em funcionamento no local que seria a sua sede. No
começo de 2022 o CMAS chamou a coordenação da ASPAD para uma reunião, em
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março. Ficou decidido primeiramente que receberiam um novo Plano de Ação, porque nas
visitas o Conselho identificou que o que estava posto no Plano de Ação de 2021 não
estava sendo realizado. Em março fizeram esse acordo. Em maio, o CMAS recebeu um
comunicado da Unidade da Vigilância Socioassistencial - UVS, que é o setor que faz o
acompanhamento do CEBAS, sobre o não funcionamento da ASPAD. O CMAS faz visitas
técnicas e a UVS também faz as visitas técnicas, foi identificado também pela UVS que a
ASPAD não estava em funcionamento. Retornamos a visitar a ASPAD em Julho, com a
técnica Nira Mutchnik, Edson Lima e José Nilton, onde foi identificado mais uma vez que a
ASPAD não estava em funcionamento. Convocamos novamente a coordenação da
ASPAD, na pessoa de Maria Theresa,onde nos foi comunicado que as atividades estavam
sendo feitas de forma virtual. O CMAS não recebeu novamente o Plano de Ação com as
novas atividades mencionadas nesta reunião. Em Novembro de 2022, por decisão da
comissão e posteriormente da Plenária, a inscrição da ASPAD foi suspensa, e 6 meses
depois faríamos nova visita para rever a suspensão. Dia 01/06/23 a visita foi realizada
pelas técnicas Vânia Maria e Maria Suzete e novamente, onde foi constatado mais uma
vez o não funcionamento. Para além do processo de suspensão, o Plano de Ação 2023 e
o Relatório de Atividades de 2022 não foram entregues. Edson informa que o CNAS é
bem explícito em relação ao cancelamento de inscrição nessa situação. Edson passa a
palavra para Maria Theresa. Maria Theresa solicita a Ystefhani que projete as fotos e
pede desculpas por ter chamado Ystefhani e Edson Lima, e a equipe do CMAS de
mentirosos, mas reafirma que não aprova essa medida adotada. Edson relata que se
sentiu agredido, bem como toda equipe do CMAS, em relação a utilização do termo
“MENTIROSOS”. Fagner pergunta se essa entidade poderia ter um escritório virtual.
Kadja Camilo lamenta, mas diz que a entidade quando retornar às suas atividades pode
solicitar novamente a inscrição. Edson coloca para o processo de votação, e os
Conselheiros presentes votaram pelo cancelamento da inscrição da ASPAD. Maria
Theresa pergunta se é possível ter uma sede virtual. Edson responde que é possível sim.
A próxima pauta, ainda da comissão de normas, é a inscrição de uma nova entidade: a
“UNIÃO DE DOIS UNIDOS”. Ystefhani faz a apresentação e relata que essa entidade
funciona com algumas atividades enquanto Serviço de Convivência e Fortalecimento de
Vínculos a noite. A visita foi realizada por Ystefhani e Jefferson Ferreira, o “Cara de Gato”.
A entidade atende crianças, adolescentes e jovens, está situada na rua vinte um de junho,
580, em Dois Unidos, tendo como responsável Jorge José Soares. Fundada em 1987,
tem 10 voluntários. O imóvel possui boa estrutura física. As atividades desenvolvidas são:
Taekwondo, Karatê, Ballet, além de atendimentos individuais e ações sociais. É uma
entidade privada sem fins lucrativos. Ystefhani exibe as fotos. Edson pergunta a Cybelle
qual foi o parecer da Comissão. Cybelle diz que o parecer foi positivo pela inscrição da
referida entidade. Jailson destaca a importância de alguém da entidade estar presente na
apresentação para inscrição, e se todos os documentos estão corretos. Ystefhani relata
que o processo de inscrição está há mais ou menos 1 ano no CMAS, e a questão era
apenas a ausência de uma técnica de nível superior na entidade. Atualmente eles estão
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com uma pedagoga voluntária, que organizou toda documentação, e ela está correta. Nira
complementa que foi feita visita durante o dia por Nira e Jeferson “Cara de Gato” e outra
visita realizada por Nira e Mônica, anteriormente. Maria Theresa pergunta se tem
atendimento inclusivo. Nira responde que nada foi destacado sobre atendimento inclusivo.
Edson coloca para processo de votação. Por deliberação do Pleno do CMAS, fica
aprovada a inscrição da entidade União de Dois Unidos. A última pauta da Comissão de
Normas e Fiscalização é sobre a readequação da entidade “Pão da Vida”. A técnica do
CMAS Nira explica que houve uma denúncia realizada ao CMAS em maio/23 em relação
às atividades desenvolvidas pelo Pão da Vida, pois atualmente estas atividades são
preponderantes na área da Educação, com funcionamento de creche/escola na sede e
em seu anexo, que funcionam em Joana Bezerra. Foi realizada uma visita pelas técnicas
do CMAS Nira e Verônica Didier, onde ficou constatado que de fato as atividades atuais
são voltadas para a educação. As técnicas explicam que foi relatado na visita que o
presidente faleceu em fev/23, e a atual presidente é Cirleide Rebocho não estava no
momento. Que as reuniões com as famílias estão acontecendo on-line. Tem aulas de
futsal e judô, para crianças de 6 a 8 anos, que não é o público da creche. Eles também
fazem o encaminhamento de adolescentes e jovens ao CIEE e à Escola Dom Bosco.
Considerando que o PÃO DA VIDA tem inscrição no CMAS desde out/2001, foi sugerido à
entidade que refaça o Plano de Ação de 2023, adequando-se à realidade. Foi sugerido
prazo de 60 dias corridos para adequação das atividades, para que a sua inscrição seja
revista como “Projeto”, não mais com “entidade”, visto que a preponderância agora são
atividades relacionadas à educação. Esta readequação da inscrição e o prazo de 60 dias
teve o parecer favorável da Comissão de Normas e Fiscalização. Edson coloca para
processo de votação e a plenária presente na reunião aprova o prazo de 60 dias para a
readequação de projeto socioassistencial, com entrega da documentação. E logo após a
readequação, ser publicado em Diário Oficial do Município. Com relação a Comissão de
Orçamento e Finanças, também não houve reunião por falta de quórum, mas a reunião
será reagendada. Sobre a Comissão Organizadora da Conferência, Edson relata que
decidiram pela prorrogação da inscrição da RPA 6, para ser realizada até 19/06. A
Pré-Conferência da RPA 5 será realizada no dia 16/06/23, das 13:30 às 17 horas, de
forma virtual, devido às fortes chuvas em Recife no dia previsto. Agradecemos a entidade
SOLIDARE pelo espaço e receptividade. A Pré-Conferência da RPA 6 no Creas Miguel
Otávio está mantida a data. Estão abertas as inscrições para Audiência Pública do CMAS,
que também será em formato de pré-conferência. Quanto à Comissão de Renda Básica,
Fagner, que é coordenador desta comissão, precisou se ausentar da reunião do pleno
para fazer atendimento no Recife Acolhe, por isso não fará os repasses. E por fim, os
repasses da Comissão Eleitoral, onde esta decidiu a prorrogação do período de inscrição
para a Composição do CMAS, Biênio 2021/2023, até o dia 19/06. Edson pergunta a
Ystefhani a quantidade de inscritos; Ystefhani responde que até o momento há:
Representante de Trabalhadores, 02; Representante de Atendimento, 03; Defesa e
Garantia, 07; Assessoramento, 03. Precisamos de mais 1 representante de atendimento,
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para compor a titularidade. Edson informa que dia 03/07/23 será a Eleição dos
Conselheiros da Sociedade Civil. Vamos divulgar antes, via diário oficial, a relação de
entidades candidatas e aquelas que estão habilitadas para votar, que se inscreveram.
Depois do prazo publicaremos a relação definitiva. A posse das/dos novas/os
Conselheiras/os será no dia 17/07/23. O último ponto da pauta são os informes, onde
Edson informa que já foram realizadas as Pré-Conferências das RPAs 1,2,3 e 4, e ele
gostaria de agradecer publicamente as entidades Oratório da Divina Providência, Casa da
Criança Marcelo Asfora e Compaz Miguel Arraes por ter nos concedido de forma gratuita
os espaços, para realização das mesmas. Edson finaliza o Pleno agradecendo a
participação de todos e lembrando que terão Pleno Extraordinário, mas a data será
divulgada posteriormente, encerrando assim a reunião.


